

blaciones negras regionales. 5) Los países indomestizos tienen culturas plurales casi independientes y sociedades que tienen sistemas de estatus y prestigios propios. 6) Los únicos países donde el sistema feudal de clase y más particularmente, las actitudes de clase feudal, desaparecen, son en México y los países con cultura orientada en sentido europeo.

La relación de las estructuras de clase con la estabilidad política y social, puede ser investigada haciéndose las siguientes preguntas:

1. ¿Hasta qué punto las nuevas fuentes de riqueza dan estatus? ¿Alcanzan los negociantes e industriales ricos posiciones importantes en la estructura política? ¿Son aceptados aunque no provengan de la clase alta?

2. ¿Está la clase media compuesta de descendientes de familias de la clase alta? ¿Está la clase media compuesta de descendientes de la baja, que alcanzaron ocupaciones no manuales? ¿Todos los individuos que poseen un nivel de renta, educación y padrón de vida comparable a los de las clases medias son aceptados por ésta?

3. ¿Cuál es la facilidad del movimiento horizontal?

LUCILA FLAMMAND.

AUGIER, PIERRE: "La Dualité de la Science: Connaissance et Action". Impact. *Science et Société*. Vol. VI. Núm. 3. Septiembre, 1955.

Fundamentalmente, se plantea el problema de la función social de la ciencia en cuanto se pregunta por las relaciones entre ciencia pura y ciencia aplicada y se les resuelve en la dualidad conocimiento-acción. Fundamentalmente, se resuelve el problema por medios so-

ciales en cuanto se busca cuáles sean los mecanismos y las instituciones que puedan salvar el abismo históricamente creciente entre el conocimiento y la acción, mediante la consideración muy simple de que no sólo la teoría beneficia a la práctica, sino que la práctica (como lo ejemplifica Carnot con el establecimiento de su principio termodinámico) ha contribuido en forma importante al progreso de la teoría científica.

Dicho en poco, el autor señala como posibles soluciones: la constitución de Consejos Nacionales Coordinadores de la Investigación Científica, encargados —por lo que se refiere a la investigación pura— de seleccionar el material humano y el instrumental apropiado para la realización de tal tarea, de Centros Internacionales de Intercambio Informativo que mantengan la conexión entre los diferentes centros de investigación a fin de evitar duplicación de esfuerzos y obtener un mejor aprovechamiento y un rendimiento más alto de las investigaciones que se emprendan. Respecto de la investigación aplicada, se trataría —en razón de su mayor diversificación y especialización— de construir Comités más reducidos.

Mediante ese aparato institucional, se buscaría: de una parte, precisar la forma de poner en función práctica los conocimientos teóricos y, de otra, de orientar sin reducir a servidumbre, la investigación teórica, al través de los controles que sobre la misma ejerciera la investigación más inmediatamente ligada a las aplicaciones, señalándole los campos que pudieran ser de más inmediato y mejor rendimiento práctico.

HEMPTINNE, Y. DE: "La Carrière du Chercheur Profession-